

Unsere Tiere

Milchkühe



Unser Tierbestand besteht zurzeit noch vorwiegend aus Brown-Swiss-Kühen. Sie wurden speziell für die Milchproduktion gezüchtet. Durch die Nähe beim Melken im Anbindestall sind die Tiere sehr vertraut mit uns und gutmütig. Beinahe der ganze Tierbestand stammt aus unserer eigenen Züchtung. Ihr kleinerer Körperbau ist auf die Stallgrösse angepasst. Es sind keine Hochleistungstiere. So können wir den

Krafftutterverbrauch niedrig halten und die Tiere schonen.

Das Jungvieh darf den Sommer über auf die Alp. Beinahe das gesamte Futter und auch das Stroh produzieren wir auf unserem eigenen Land.

Mutterkühe



Der neue Stall wurde für die Mutterkuhhaltung gebaut. Bei der naturnahen Haltung wächst das Kalb bei seiner Mutter auf. Die Wiesen und Weiden werden auf extensive Weise genutzt. Freilandhaltung mit Sommerweide und Winterauslauf ist Voraussetzung.



Die Kälber bleiben bis zu ihrer Schlachtung im Alter von rund 10 Monaten bei der Mutter. Die Fütterung besteht vorwiegend aus Muttermilch, später auch aus Gras und Heu. Der Einsatz von wachstumsfördernden Zusatzstoffen wie Soja oder Palmöl sowie gentechnisch veränderten Futtermitteln ist verboten.



Durch Einkreuzen der Rassen Angus, Limousin und Simmental, haben wir bereits einen künftigen Bestand an Muttertieren aus unserem Betrieb. Die ersten Kälber erwarten wir im September 2019.

Da wir unsere Brown-Swiss-Kühe nicht einfach verkaufen oder schlachten wollen, werden wir noch einige Zeit Milch- und Fleischwirtschaft parallel betreiben. Der Milchviehbestand wird nach und nach durch Fleischrinder ersetzt.